IMPORTANCIA DE DIFUNDIR LOS TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN EN ENFERMERÍA

Importance of disseminating research Jobs in Nursing

Isabel N. Urure Velazco1

¹Decana de la Facultad de Enfermería – Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica, Perú. Editora en Jefe de la Revista Enfermería a la Vanguardia. Ica, Perú.

La investigación científica es una actividad de búsqueda de conocimientos en forma ordenada, coherente, reflexiva, analítica y crítica, que permite descubrir nuevos hechos o datos, relaciones o leyes en cualquier campo del conocimiento humano, asimismo contribuye al desarrollo sostenible de la sociedad. En este sentido la investigación en enfermería nos permite establecer líneas de mejoramiento del cuidado a través de los resultados obtenidos, siendo pertinente que se den a conocer a la comunidad, permitiendo solucionar los problemas de la sociedad.

La investigación científica y la publicación de un artículo científico son actividades íntimamente relacionadas. La investigación no termina cuando se obtiene los resultados y se redacta el informe final, sino como lo señala el autor Ramos J. que la investigación científica realmente termina con la publicación de un artículo en una revista científica, solo entonces su contribución pasa a formar parte del conocimiento científico (1). En esta forma, se puede mencionar según revisión bibliográfica que la investigación en enfermería en nuestro medio es aún incipiente, con baja producción científica intelectual...y poco conocida por la comunidad científica, por la ciudadanía y por la misma profesión, debido a que su sistematización y difusión es precaria, pobremente utilizada y validada (2).

La difusión de la Investigación Científica de Enfermería surge en el año de 1994, como necesidad para difundir el producto de investigación y desde entonces se ha consolidado mediante la organización ininterrumpida de congresos anuales (3), y para una adecuada difusión científica, las revistas han sido y seguirán siendo el principal medio de transmisión de conocimientos que tienen los científicos e investigadores para dar a conocer sus trabajos y el desarrollo de sus investigaciones. En este contexto, es importante difundir los logros y avances obtenidos en nuestra profesión de enfermería, esto con el único objetivo de hacer partícipe a todos de dichos adelantos, permitiéndose así mejorar las formas de hacer las cosas y con ello adquirir una nueva forma de pensamiento, conducente al pensamiento innovador con investigaciones originales o inéditas propias de la carrera.

Es responsabilidad de los investigadores e investigadoras comunicar los avances alcanzados "para conseguir que realmente llegue a la comunidad, y a las personas afectadas" (4).

Por todos estos considerandos es importante difundir los trabajos de investigación en enfermería y otras profesiones, porque de lo contrario es como si no existiera, motivo por el cual agradezco a nombre del Comité Editorial del que me es honroso y satisfactorio dirigir, y todas las autoras u autores que con sus artículos científicos contribuyen y contribuirán a editar ediciones posteriores en nuestra revista científica de la Facultad de Enfermería de la Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica "Enfermería a la Vanguardia" (REVAN). Asimismo exhorto a continuar escribiendo y que los logros científicos nos permita posicionarnos y ser conocidos por la comunidad científica y la sociedad.

"Contribuye a la Difusión y el éxito científico de nuestra profesión con tu semilla científica"

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- 1. Ramos J. Ciencia e Investigación Médica Estudiantil Latinoamericana. Revistas Científicas de América Latina, El Caribe, España y Portugal. Rev. CIMEL. 2006; 11 (2): 54.
- 2. Mendigure J. Centro de Investigación del Colegio Enfermeras(os) del Perú. "CICEP" Colegio de Enfermeros del Perú. Rv. Científica de Enfermería 1 (1). Agosto - Diciembre. 2008. Lima, Perú.
- 3. XVI Congreso "Difusión Internacional de la Investigación Científica de Enfermería". Universidad de Guanajato, México. 2012
- 4. Botella C. Importancia de Difundir los resultados de investigaciones (Internet) Valencia, España. (Citado el 02 Mayo 2014). Disponible en: http://www.espaitec.uji.es/51182 es/Laimportancia-de-difundir-los-resultados-de-investigaci%C3%B3n/